

Informe de gestión Sociedad Panameña de Pediatría 2021: actualidad

[Management report Panamanian Society of Pediatrics 2021: an update]

Dra. Marvis Corro

Presidencia, Sociedad Panameña de Pediatría, Panamá, Rep. de Panamá.

Correspondencia: Dra. Marvis Corro / Email: marviscdc@gmail.com

Recibido: 31 de julio de 2023**Aceptado:** 31 de julio de 2023**Publicado:** 31 de agosto de 2023**Palabras clave:** Sociedad Panameña de Pediatría, editorial.**Keywords:** Panamanian Pediatric Society, editorial.**DOI:**

10.37980/im.journal.rspp.20232224

Los retos planteados durante los últimos años a nivel sanitario a raíz del virus que causó la Covid-19, demandó una mayor presencia de toda la comunidad científica a nivel mundial y Panamá no escapó de esa realidad, desde la Sociedad Panameña de Pediatría (SPP) nos sentimos complacidos por todo el trabajo y aporte realizado al país en los últimos años.

Desde que asumimos la presidencia de la SPP en el año 2021 nos hemos enfocado en la formación continua y el fortalecimiento de las capacidades de nuestros asociados a través de la realización de una serie de cursos, jornadas de docencia, seminario y talleres, no solo de forma presencial, sino también virtual.

Por ejemplo, logramos una amplia participación en los cursos virtuales que ofrecemos y que estuvieron enfocados en la vacunación pediátrica, así mismo, brindamos un seminario taller relacionado con la Obesidad Infantil y acompañamos a la Caja del Seguro Social en el curso de reanimación neonatal, entre otros.

Sin embargo, nuestro evento cumbre es sin duda alguna la realización de nuestro congreso anual de pediatría en el que se reúnen una amplia gama de especialistas en pediatría nacionales e internacionales con el objetivo principal de actualizar los conocimientos, mejorar destrezas, analizar los desafíos actuales, conocer nuevos métodos de diagnósticos y atención, así como de plantearnos el futuro de la atención pediátrica.

Durante los últimos dos años cada congreso ha sido acogido con gran éxito por lo más de 500 participantes que ha habido en cada uno y no tenemos la menor duda de que han llenado las expectativas de los asistentes.

Por otro lado, nos hemos esforzado por ser una Sociedad de Pediatría que se involucra de forma directa en el quehacer nacional procurando, como establece nuestro objetivo principal, ser un defensor pleno de los derechos de los niños, niñas y adolescentes en el país.

Hemos sido un ente asesor para las autoridades, proponiendo soluciones concretas relacionadas con la necesidad de fortalecer la red de atención primaria, impulsar la buena alimentación y los estilos de vida saludable, entre otros, que han contribuido en la toma de decisiones en favor de la población infantil.

De hecho, reestructuramos nuestra página web y nos hemos valido de las distintas plataformas digitales que tenemos a nuestro alcance para pronunciarnos de manera contundente respecto a una variedad de temas que afectan directamente a la población para la que servimos.

Así, por ejemplo, hemos instado a las autoridades a tomar acciones que realmente proteja a los infantes de ser víctimas del abuso infantil en todas sus formas (físico, sexual, verbal, etc.), hemos expuesto sobre la necesidad de impulsar programas que prevengan los embarazos en adolescentes y al mismo tiempo que se haga un

mayor esfuerzo por educar respecto al tema para que se puedan hacer las denuncias correspondientes y restituir los derechos de las víctimas.

Recuperar las coberturas de vacunación y orientar a los padres de familia referente a los beneficios de completar los esquemas de vacunación de sus hijos también ha sido otra de las campañas en la que hemos invertido nuestros esfuerzos.

Como Sociedad hemos trabajado de forma paralela en la unificación de nuestros asociados, la apertura para que más colegas se sumen a nuestro gremio. Actualmente contamos con 320 socios activos; no obstante, no descansaremos hasta tanto logremos que cada pediatra de nuestro país se sume a nuestra asociación y juntos podamos garantizar la mejor atención a nuestros pacientes. Aún tenemos muchos desafíos, por ejemplo, nos espera trabajar en la elaboración y armonización de protocolos de manejo de diferentes condiciones médicas para asegurar que los diagnósticos sean lo más precisos posibles y los tratamientos se implementen en tiempo y forma oportunos. Otro aspecto que nos gustaría mejorar es disponer de los medios técnicos a nuestro alcance para que el proceso de afiliación, admisión o actualización a la Sociedad de Pediatría sea más ágil, sencillo y cómodo.

Somos plenamente conscientes que, sin invertir en mejorar las capacidades y habilidades de nuestros miembros, no seríamos una verdadera asociación dedicada a brindarle lo mejor. Como tal, continuaremos alentando el aprendizaje y la mejora de las habilidades para enfrentar los desafíos que nos ha dejado la pandemia de COVID-19.

Finalmente, esperamos seguir tendiendo puentes y trabajando con diversas sociedades, organizaciones, universidades, empresas y gobiernos para lograr nuestro objetivo de cerrar la brecha de desigualdad en la atención integral a la niñez en todo el país, y para ello insistiremos en la participación a través de cada espacio, dejando de ser espectadores y acompañar así en el desarrollo integral de cada infante.



Dra. Marvis Corro

Presidenta

Sociedad Panameña de Pediatría